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ATA 010/11 

            Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a décima SESSÃO ORDINÁRIA, da 

terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 

Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 

Fernando de Souza e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Abílio Silva de Souza, 

Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel 

Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza.  A Vereadora Rosa Liana Vieira 

dos Santos estava ausente. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, 

invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinou que fosse 

procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 009/11. Foi posta em votação 

a ATA ANTERIOR 009/11, previamente recebida pelos edis, sendo esta 

APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências 

RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 011/11- enviando Projeto de Lei 009/2011; 

Of. PGM 011/11- enviando Projeto de Lei 008/2011; Of. PGM 011/11- enviando 

Projeto de Lei 013/2011; Of. 033/11-resposta ao Of. 005/11; Of. 034/11- resposta ao 

Of. 006/11; Of. 035- resposta ao Of. 007/11; Of. 036/11-resposta ao Of. 008/11; Of. 

037/11-resposta ao Of. 009/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Secretaria da 

Saúde- Convite para inauguração do ESF, Zona dos Pachecos; ACVERC, Convite 

para I Fórum da Região Carbonífera em Defesa do Carvão Mineral como 

Desenvolvimento Sustentável; Of. 396/10, Superintendência Extremo Sul, contrato 

entre Caixa Econômica Federal e Barão do Triunfo; Emater- Convite para Feira do 

Peixe da Semana Santa; Emater- Convite para 10° Jogos Rurais; Uvergs- 

manifestação escrita em prol do agricultor; Deputado Gilmar Sossela- Convite para 

50° aniversário do deputado. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. n° 010/2011- 

enviando proposições aprovadas na sessão passada; Of. n° 011/2011- enviando 

Portaria nº 004/11 para instauração de Sindicância; Of. Legislativo n° 006/2011- 

enviando Projeto de Lei n° 007/11 aprovado em Sessão passada. EXPEDIDAS A 

TERCEIROS: Of. 012/11- enviando votos de pesar. No período do GRANDE 

EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 

palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas ao Vereador Álvaro por não 

poder ter se feito presente no Campeonato da Serra do Herval. Afirmou que 

prometeu na sessão passada que estaria, contudo, aconteceram alguns imprevistos. 

Parabenizou a diretoria da capela Santo Eduardo, na Linha Nova, pela belíssima 

festa ocorrida no dia anterior, quando pôde permanecer por pouco tempo, porém 

pôde perceber que a festa estava excelente. Referiu que tirou um prêmio na festa e 

que era a segunda vez que isso ocorria. Felicitou a aniversariante do dia anterior, 

Bia, dizendo que esteve no aniversário da menina e o mesmo estava excelente. 

Comentou que havia convite para o aniversário de seu tio, Adão, no entanto, não 
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pôde se fazer presente, desejando a seu tio toda felicidade do mundo. Deixou seus 

votos de pesar à família do Sr. José Airton, da comunidade Água Fria, falecido no 

sábado, com enterro no domingo, quando se fez presente. Referiu que era mais uma 

pessoa que se perdia no Município, não de idade avançada, mas praticamente 

jovem, tendo em torno de 50 anos. Fez comentários de que são fatos que 

acontecem e que já está se acostumando. Observou que não é apenas com uma 

família ou com outra que acontece, mas são várias. Declarou que só tem que se 

fazer presente, dar apoio à família e aceitar. Parabenizou as garotas que desfilaram 

para a Festa do Agricultor, deixando os parabéns a todas, não somente as que 

foram escolhidas, mas a todas, sobretudo as que ganharam: Rainha Fabiane, 1° 

Princesa Débora e 2° Princesa Mariani. Agradeceu aos organizadores do evento 

pelo convite recebido para representar a Casa, tendo podido se fazer presente a fim 

de representar o Legislativo. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou 

o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou as boas vindas ao 

Vereador Belmiro que respeitosamente estava tornando à Casa. Pediu desculpas ao 

Presidente, aos Vereadores e à comunidade pela sua ausência ao longo de quatro 

sessões por um motivo dos mais tristes para ele, o fato de, na condição de pai, 

perder um filho tão precocemente. Neste instante corriam lágrimas e pediu 

desculpas pela sua emoção, referindo que são as coisas que a vida oferece. 

Comentou, com muita tristeza e dor, que tem que levantar a cabeça e seguir em 

frente, porque a vida continua. Teceu comentários de nada era mais justo do que vir 

à tribuna agradecer o apoio dos vizinhos, dos amigos, nessa hora tão difícil que uma 

família enfrenta. Colocou que ele como pai não tinha como explicar a maneira que o 

fato aconteceu, de certa forma totalmente imprevisível, todavia, ele sempre se 

inspirou em Deus, na família e com isso estava adquirindo força para reagir. 

Declarou ser o ocorrido uma situação das mais chocantes que uma família pode 

enfrentar. Observou que nada compensaria, nada preencheria aquele vazio. 

Entretanto, tornava a dizer: o apoio dos amigos, a solidariedade, as palavras, muitas 

vezes de pessoas que não esperava ter uma palavra de tão grande conforto, de 

pessoas tão humildes, que parece que não arranjariam uma palavra para trazer 

conforto, lhe trouxeram conforto. Teceu comentários que naquela hora, naqueles 

momentos difíceis em que a família tem que estar reunida ali, não podendo se 

envolver em um trabalho, uma vez que tem que assistir a situação com tanta dor, 

recebeu os amigos que lá foram levar apoio. Deixou dito que tinha um 

agradecimento muito especial a algumas famílias que desde o momento em que a 

notícia chegou se dispuseram em arranjar o espaço para o velório, comida para as 

pessoas que se faziam presentes, dizendo que uma grande parte não gosta de fazer 

refeições. Afirmou que colocou praticamente em primeiro lugar uma pessoa tão 

jovem, mas com um pensamento tão maduro, tão solidário, que esteve presente com 

eles, e após uma hora do óbito estava em Porto Alegre e não se desprendeu um 
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momento deles, da família. Observou que o rapaz agiu como se fosse um irmão, um 

membro da família. Declarou que isso, aumentou mais a emoção dele, Vereador 

Osmar, dizendo que em um momento tão triste, pôde descobrir pessoas tão 

importantes que vieram trilhar no caminho familiar, em uma família que enfrenta um 

momento tão difícil. Referiu que o rapaz é o Rodrigo, filho do Vereador Jorge, ele e a 

sua esposa, sua sogra e a família, Maria Vieira da Silva e todos os seus irmãos, não 

discriminando nenhum, todos presentes, tomando conta, de uma maneira até 

emocionante. Agradeceu também a Erasmo e família, também com toda a 

dedicação, seus irmãos, organizando o cerimonial religioso de despedida. 

Agradeceu também a Renato da Silva, Silvinho Tavares, Silvinho da Tati. Fez 

comentários de que era lamentável em um momento tão triste descobrir tantos 

valores, mas a vida é assim. Deixou dito que a pessoa sofre, a família sofre e ganha 

um aprendizado para a vida. Declarou que se não fosse a inspiração, a crença que 

tem em Deus, acredita que as coisas ainda estariam mais difíceis. Também serviu 

para ver o valor que tem a família em todos os momentos. Referiu que estiveram dez 

dias ao redor de um hospital sem saber o que poderia acontecer, com a família toda 

unida. Relatou que amigos faziam fila dando aquela mensagem de apoio, parecendo 

prever o que poderia acontecer. Comentou que é triste uma perda como essa, 

entretanto, tem um sabor especial para ele saber que tem mais amigos do que 

imaginava. Pediu desculpas pela sua emoção, acreditava que não era para menos, 

mas ele é emotivo, ainda mais com um perda irreparável e dessa forma, uma vazio 

que jamais será preenchido. E por incrível que pareça, parecia que agora que a ficha 

estava caindo e que estava vivendo a triste realidade. E não iria “jogar a toalha” 

porque Deus sabe fazer as coisas, como sempre comentou, e muitas vezes, a 

pessoa não está preparada para aceitar. Disse que talvez tenha sido esse o 

caminho que Deus escolheu para levar um filho dele. Colocou que tem certeza que 

ele tem um bom lugar reservado, porque ele era um ser humano, podia ter tido erros, 

como certamente teve, contudo, teve muito mais acertos do que erros, e por isso ele 

estava com Deus. Declarou que a família estava mais unida do que qualquer pessoa 

poderia imaginar. Disse que estavam à base de oração, união e inspiração em Deus. 

Frisou que mais uma vez iria dizer que Deus é o mestre, determina as coisas, e nem 

sempre estamos preparados para aceitar as determinações dele. Todavia, o tempo é 

o nosso grande aliado, é quem vai mostrar a doce ou a triste realidade. Usou a 

tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Reportando-se ao comentário do Vereador Osmar, referiu que não 

poderia deixar de dizer ao Vereador Osmar que ele havia mencionado uma coisa 

certa: nessas horas, a pessoa só tem é que se agarrar com Deus, que é algo que 

ajuda muito. Declarou que, infelizmente, já passou por uma situação semelhante. 

Deixou dito que quem já passou por isso sente o que as pessoas estão sentindo, 

porque já sentiu. Afirmou que só Deus pode dar força para continuar a vida e isso é 
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uma das coisas principais, é poder dar continuação, pois é isto que Ele quer. 

Lamentavelmente essas coisas acontecem e nunca se espera que seja conosco, 

mas infelizmente muitas vezes acontece, disse o Vereador. Pediu paz, tranquilidade, 

para o Vereador Osmar, desejando que Deus estivesse com ele e sua família. 

Agradeceu às pessoas que estavam trabalhando na V do Campeonato da Serra da 

Herval, 4° rodada, encerrando a primeira fase, que estavam passando para a 2° fase 

do campeonato, que seria dia 17 de abril, contando com oito times jogando nesses 

dois finais de semana, se classificando quatro em cada final de semana para a 

semifinal e grande final do dia 1° de maio, quando acontecerá o jogo feminino. 

Jogarão na chave 1, dia 17 de abril, o 2° da chave B, Esteiense; o 3° da chave C, 

Bar da Esquina; o 1° da chave A, Viamão e o 4° da chave D, Galera. Também na 

chave 2, que jogará nesse dia, 2° chave, o 2° da chave C, Gravatá, Autoelétrica 

Barão, o 3° da Chave B, Bar dos Cabritos, 1° da chave B, Inimigos da Bola, 4° da 

chave A, Santa Elísia. No próximo domingo jogarão: chave 3 e 4, dia 24 de abril, 

jogando 2° da chave A, Galático, 3° da chave D, União, 1° da chave B, Passo 

Grande e o 4° da chave C, Atentados. Encerrando a chave 4, jogando o 2° da chave 

D, Real Sport, 3° da chave A, Sete Campos, 1° da chave C, Grêmio União e o 4° da 

chave B, Unidos da Quitéria. Agradeceu aos vereadores que estiveram presentes no 

campeonato: Vereador Ilo e sua família, Vereadora Rosa. Colocou que aceitava as 

desculpas dos outros vereadores, pois sabe que não se pode estar em todas as 

festas, ou compromissos, visto que os vereadores tem compromissos em todo o 

Município. No entanto, espera contar com os vereadores ao menos nas últimas 

partidas, na final, para estar presente junto com a Galera. Agradeceu ao Alexandre 

que o trouxe, porém, acabaram ficando empenhados de moto na estrada, sendo 

este o motivo de seu atraso. Lembrou à Administração que foi pedido para fazer um 

plainado no campo de Alexandre, um campinho de futebol 5, no ano passado, e 

ainda não foi feito. Afirmou que gostaria que fizessem esse plainado. Explanou que, 

atualmente, a situação de quem tem bar está muito difícil, assim como a vida de 

todos os agricultores de toda a região. Declarou que quem é dono de bar sabe que 

precisa trazer o povo para estar ali para aquele “pinga-pinga” do dia a dia. Fez o 

referido pedido, porém, o mesmo não foi concluído no ano passado, pedindo, em 

especial, que atendessem seu pedido. Fez comentários de que tem muita coisa boa 

acontecendo, infelizmente, acontecem umas ruins e outras boas. Relatou que na 

presente semana sabia que iriam fazer a ponte do Arroio do Velhaco, que dá ligação 

à Boca do Campo, com as máquinas. Pediu que aproveitassem a oportunidade e 

fizessem esse campo dele. Referiu que, felizmente, na presente semana estaria 

saindo essa ponte, tão desejada pela comunidade da Boca do Campo, como das 

pessoas do outro lado, que só tem acesso a Cerro Grande do Sul para depois vir a 

Barão. Fez comentários de que a ponte foi tão esperada em uma reunião itinerante, 

foi passada a situação na Boca do Campo e seria construída na presente semana. 
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Comentou que se sentiu muito feliz na presente semana por poder andar na Serra 

do Herval e ver o trânsito interrompido. Entretanto era por uma boa causa: o pessoal 

contratado pela CEEE está instalando a luz trifásica, estão chegando à Serra do 

Herval, e quer agradecer a todos que se empenharam, aos vereadores, à 

administração, a todas as pessoas, e que se não fosse o interesse da administração, 

dos vereadores, não estaria sendo feito. Afirmou que a luz estaria chegando à Serra 

do Herval, com sistema trifásico, e o pessoal está trabalhando. Colocou que as 

estradas estavam interrompidas com os caminhões que estavam trabalhando. 

Relatou que durante a semana teve a felicidade de receber na Casa o ofício 

396/2010 da Caixa Econômica Federal. Neste instante leu o referido ofício que 

tratava de contrato de repasses de recursos da União, celebrado entre o Município 

de Barão do Triunfo e Caixa Econômica Federal, sendo o valor repassado de 

146.250,00 (cento e quarenta e seis mil com duzentos e cinquenta reais) para 

construção da primeira etapa de ginásio de esportes, tendo o Município de Barão do 

Triunfo se comprometido em corresponder, a título de contrapartida de R$ 3.100,00 

(três mil e cem reais). Referiu que este já era o contrato, o qual o Prefeito teria que 

assinar para sair o ginásio que será tão importante para a Serra do Herval, para 

região e para todos do Município. Agradeceu ao Deputado Marco Maia, que lhe 

passou essa emenda R$ 150.000,00. Comentou que durante a semana tiveram 

bastante contato com o gabinete do Deputado Marco Maia, também com o gabinete 

do Deputado Edgar Pretto. Disse que estão agilizando para o mês seguinte, pedindo 

ao Presidente espaço para ir à Brasília, onde já se tem bastante trabalho a fazer e 

também para poder ir até lá levar para ver o que se pode fazer. Comentou que esse 

assunto teria muito que se conversar e ver a situação do que se poderia reivindicar 

ao Poder Federal que está em Brasília. Deixou dito que os vereadores e o 

Presidente tem que estar presentes lá, porque é assim que se vai buscar recursos. 

Colocou que foi assim que as verbas vieram, com a ida dos vereadores à Brasília, 

onde se conseguiu buscar tantos recursos para o Município, tanto para o ginásio, 

como para poder colocar o Município em dia. Por fim, agradeceu a compreensão de 

todos os vereadores. Em COMUNICAÇÕES, NÃO HOUVE VEREADORES 

INSCRITOS. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 

aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 

N° 038/11 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a reconstrução de uma 

guarita de parada de ônibus na Estrada da Produção, Varzinha, nas proximidades 

do Bar do Gordo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 039/11 DO VEREADOR JORGE- 

REITERA ao Executivo Municipal, PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 127/10 DO 

VEREADOR JORGE, APROVADA por unanimidade no Plenário da Câmara 

Municipal, no dia 31 de maio de 2010, COM ADITAMENTO: que seja providenciada 

a construção de um bueiro no Arroio Grande, em frente à residência do Sr. Borges 

Falavena, com no mínimo 4 canos de 40x100, na Estrada Geral. Justificativa: Neste 



Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
              ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

 
ATA Nº 010/11                                                                 6 

 

local existe a casa da família da Sra. Deise de Abreu Correia, e não tem como 

chegar à casa a não ser por intermédio dos vizinhos. Precisa-se dessa estrada COM 

URGÊNCIA. Faço o pedido devido ao fato de o reclamante já ter ido à Prefeitura 3 

vezes. ADITO que o bueiro anteriormente citado, desde que fiz o pedido, ainda não 

foi feito. Atualmente o local se encontra em situação precária. Os moradores fizeram 

um bueiro de madeira utilizando, para isso, ferramentas manuais. O referido local 

apresenta situação de risco, sobretudo às crianças, que passam frequentemente 

pelo local. Segue foto em anexo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 004/11 VEREADOR 

JORGE DEM- SOLICITA a esta Casa que informe o meio de transporte utilizado 

pelos vereadores no ano de 2011 e valores gastos com o mesmo. Peço ainda que 

seja enviado cópia dos documentos referente ao presente pedido. JUSTIFICATIVA: 

Após a doação do automóvel do Legislativo, foi feito um acordo com o Executivo 

para que fosse disponibilizado veículo, quando necessário, com motorista, para 

deslocamento dos vereadores. Por este motivo solicito o meio de como tem sido 

feito o transporte do Legislativo. INDICAÇÃO N° 008/11 DO VEREADOR 

BELMIRO- INDICA ao Conselho Municipal de Trânsito o que segue: Considerando 

que, conforme disciplina o Parágrafo único do Art. 94 do Código de Trânsito 

Brasileiro, a implantação de ondulações transversais, popularmente conhecidas 

como “quebra-molas”, somente serão possíveis em casos especiais definidas pelo 

órgão competente, SOLICITA ao Conselho Municipal de Trânsito que proceda a 

definição da necessidade de colocação de ondulações transversais, de acordo com 

os critérios estabelecidos pelo CONTRAN, a fim de prevenir possíveis acidentes nos 

locais entendidos como necessária a sua colocação, principalmente em frente ao 

Banco Sicredi, em frente à Prefeitura Municipal e em frente ao Posto de Saúde. 

Justificativa: Nos referidos locais há constante fluxo de pedestres e nota-se trânsito 

de veículos em alta velocidade. Foram votadas e aprovadas por unanimidade: 

URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI N° 008/11- Autoriza o Poder Executivo Municipal 

a realizar a despesa que indica e dá outras providências. URGÊNCIA AO PROJETO 

DE LEI N° 009/11- Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder Executivo 

de Barão do Triunfo. URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI N° 010/11- Estabelece 

índice de revisão geral dos servidores municipais. FORAM AINDA VOTADAS E 

APROVADAS POR UNANIMIDADE, SENDO EXIBIDOS RELATÓRIO E 

COMPROVANTE DE AMBAS: DIÁRIA DO VEREADOR MANOEL RENATO DE 

IDA À COMPANHIA ESTADUAL DE DISTRIBUÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA 

CEEE DE CAMAQUÃ, DIA 06 DE ABRIL DE 2011; DIÁRIA DO VEREADOR 

ÁLVARO DE IDA AO GABINETE DO DEPUTADO EDGAR PRETTO, EM POA, DIA 

28 DE FEVEREIRO DE 2011. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: 

ATESTADO DE SAÚDE DA VEREADORA ROSA, DO DIA 11 DE ABRIL DE 2011. 

Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 

quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ABÍLIO Líder do 
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PMDB- Cedeu o espaço ao Vereador Ilo do PMDB. Usou a palavra: VEREADOR 

ILO PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou 

a comunidade da Capela Santo Eduardo pela grande festa ocorrida no dia anterior, 

onde esteve. Comentou que a mesma estava muito boa, com bastante público e 

muito movimento. Deixou os parabéns à comissão organizadora da festa, da mesma 

forma ao Vereador Álvaro da equipe Galera, pelo grande torneio, dizendo que pela 

primeira vez pode se fazer presente. Estava o pessoal jogando, se divertindo. 

Afirmou que não parou muito tempo por lá, pois tinha mais um aniversário meio dia. 

Reportando-se ao comentário do Vereador Álvaro, disse que nessa época as tarefas 

são muitas. Prometeu que em uma próxima oportunidade se faria presente por mais 

tempo. VEREADOR RENATO líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. 

Explanou sobre a reunião realizada na CEEE, quando foram muito bem recebidos 

pelo gerente de Tapes, Senhor Alberto Ronaldo. Referiu que o mesmo se 

comprometeu com muitas melhorias na área da energia elétrica. Relatou que estão 

colocando mais alimentadores. O gerente colocou que levariam mais três meses 

para concretizar a obra da Serra do Herval, contudo, acreditava que bem antes 

estaria pronto, porque estavam trabalhando continuamente. Comentou que o serviço 

só ocorreria nas terças-feiras e quintas-feiras à tarde e atualmente estão trabalhando 

em quase todos os dias da semana. Acredita que a obra estará pronta dentro de 

mais um mês e meio ou dois. Também estiveram em Camaquã no escritório de 

Genaro em reunião, quando se comprometeu em terminar todas as ligações do 

programa Luz para Todos, até o fim de 2011. Disseram a ele que é muito difícil, pois 

só no Município há em torno de 130 (cento e trinta) ligações que estão atrasadas. 

Foram a CEEE a fim de comentar sobre isso, relatando que há pedidos desde 2006 

que ainda não foram concretizados, mas não conseguiram trazer todas as 

informações. Reportando-se ao comentário do Vereador Álvaro, disse que terá que 

ser mandado um ofício para Porto Alegre para eles enviarem essas informações. 

Colocou que até comentaram que parecia que não era para ser assim, não 

compreendia porque existia tanta dificuldade só para conseguir umas informações. 

VEREADOR JORGE líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 

presentes. Dirigindo a palavra ao Vereador Ilo, disse que uma pessoa esteve em sua 

casa para fazer um pedido referente a uma guarita. Colocou que essa guarita foi 

pedida pelo Vereador Ilo no ano anterior. Afirmou que por isso não quis fazer o 

pedido, mas se o Vereador quisesse, na próxima sessão poderia fazer a reiteração 

desse pedido, pois não quis fazer a reiteração e estava comunicando ao Vereador 

Ilo. Deixou as boas vindas ao Vereador Osmar, desejando que continuassem o 

trabalho na Casa em harmonia com todos, como sempre foi. Comentou que o 

Vereador Osmar sempre foi um vereador que teve bom senso com os outros 

vereadores. Pediu ao Presidente que, se possível, visto que, no momento, a Casa 

tem dinheiro, que se consiga fazer as fotos dos presidentes de câmara que 
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passaram pela Casa, e o quadro dos vereadores, que já estava faltando bastantes 

fotos, pois não teve condições de fazer na sua gestão. Declarou que trabalhou sem 

dinheiro no ano anterior, mas sabe que atualmente há dinheiro e não é pouco. Foi 

exibido no telão um diploma de vereador escolhido pela comunidade e um troféu 

referente ao prêmio. Agradeceu à comunidade baronense por tê-lo prestigiado com 

esse diploma. VEREADOR OSMAR líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Reforçou as desculpas pela sua emoção, dizendo que não era para 

menos. Agradeceu o Vereador Álvaro pelas palavras, pois são esses detalhes 

importantes que o reanimam para viver diante de uma situação tão difícil. Referiu 

que esteve ausente e ainda estava vivendo quase em estado de choque, porém apto 

a trabalhar e dar a sua parcela de contribuição para o Município e para o povo que 

reside em Barão do Triunfo. Afirmou que é eleitor, vereador, mas não diria do PTB, 

mas da comunidade de Barão do Triunfo. Colocou que ele, a partir do momento em 

que se elegeu, se elegeu para as pessoas, não para ele. Declarou que usa seu 

partido realmente quando se faz muito necessário. Teceu comentários de que o mais 

importante é quando pode mover alguma coisa em benefício de alguém, em 

benefício de uma comunidade, do seu Município. Afirmou que é essa a sua missão. 

Tem certeza que psicologicamente e emocionalmente iria custar um pouco para se 

recuperar. Contudo, não era por isso que também iria viver de cabeça baixa, pois 

tem que tentar se reerguer para a vida e com o apoio dos amigos, com certeza, 

buscará esse espaço. VEREADOR ÁLVARO líder do PT- Tornou a saudar as 

pessoas presentes.  Agradeceu a Secretária Mirian pela inauguração do ESF, tão 

sonhado e tão esperado, na Zona dos Pachecos, antiga escola Alceu Wamosi, que 

ocorreria no dia 29 de abril de 2011, às 11 horas. Disse que é uma das coisas 

importantes para o Município ter acontecido. Comentou que relativo a seu pedido de 

providência 031/11, referiu que o Procurador da Prefeitura lhe enviou uma resposta 

fora do normal, que dizia que o interessado deveria procurar o Executivo para que 

fosse estudada a viabilidade. O Pedido refere-se à doação dos pranchões da ponte 

que formam retirados da ponte da Linha Alfredo Silveira, onde atualmente está 

sendo feito um bueiro com verba vinda do Governo Federal e foram pedidos os 

pranchões para fazer uma ponte onde o pessoal não tem condições de atravessar. 

Relatou que fez um pedido por escrito de forma clara e objetiva, acrescentando que 

o local é conhecido pelo Executivo, não sendo conhecido, apenas, pelo procurador e 

que o mesmo está mal informado sobre a situação. Considera a referida doação algo 

mais do que justo, uma vez que são pranchões que não tem mais utilidade para a 

Prefeitura e vão fazer o que com eles? A Prefeitura deveria tirar de lá e colocar, 

fazer o acesso, onde há vários moradores que não tem condições de sair de sua 

própria casa sem passar por dentro d’água, pelo motivo de não ter uma ponte ou um 

bueiro. Comentou que, lamentavelmente, o procurador mandou a referida resposta 

porque não conhece o local, dizendo que os vereadores conhecem. Afirmou que 
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resolver o problema citado é um dever do Município. Deixou dito que os interessados 

procuraram o Executivo, como eles não fizeram a obra, por esse motivo, eles 

procuraram o Vereador, que não foi ele que os procurou e pediu para fazer, mas 

devido aos fatos expostos eles o procuraram. Usou o espaço: PRESIDENTE 

PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou seus 

agradecimentos pelo retorno do Vereador Osmar, deixando seu apoio pela tragédia 

ocorrida, para o que precisasse. Relatou que tem muito sentimento pela perda do 

amigo Reginaldo, filho do Vereador Osmar, dizendo que se sente triste pelo ocorrido. 

Comentou que no dia do falecimento estiveram em Porto Alegre, ele, a Vereadora 

Rosa, o Vereador Ilo, Vereador Renato. Ficou muito triste, estava junto naquele 

momento de tristeza da família. Deixou o apoio dos vereadores, estariam à 

disposição para o que precisasse, dizendo que é uma situação que ninguém gosta 

de passar, mas sabe que chega uma hora que todos vão passar por isso. Deseja a 

ele e a família um pronto restabelecimento e deixava o apoio a todos os seus 

familiares. Desejou boas vindas ao Vereador Belmiro que está substituindo no 

presente mês o Vereador Ivan, desejando que fizesse um bom trabalho para todos 

os eleitores e para toda a população de Barão do Triunfo, que fizesse o melhor, é 

pouco tempo, no entanto, seria de grande proveito. Convidou a todos os vereadores, 

a comunidade de Barão do Triunfo, Serra do Herval, Zona dos Pachecos, Gramal, 

Água Fria, para a inauguração no dia 29 de abril, às 11 horas, do tão sonhado ESF. 

Declarou que muito lutaram por isso, junto aos demais vereadores, do ESF Alceu 

Wamosi, na Zona dos Pachecos. O evento contará com a presença de várias 

autoridades, por isso convidava a todos.  Esteve no aniversário de Emanuele, filha 

de Dilamar, agradecendo pelo convite, dizendo que estava muito bom. Pediu 

desculpas ao Vereador Álvaro porque não pode se fazer presente no Campeonato, 

devido ao trabalho, mas prometia que no próximo domingo estaria presente. 

Comentou que esteve presente na festa da capela Santo Eduardo, na Linha Nova, 

relatando que a mesma estava muito boa. Nada mais havendo a tratar, determinou 

encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 18 de 

abril de 2011, na mesma hora e local.  

                                                    

     Sala de Sessões, 11 de abril de 2011. 

 

 

MANOEL RENATO DOS SANTOS SILVA      PAULO FERNANDO DE SOUZA 
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